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Membres du Conseil d’Administration présents :  

Michel LAURENT Président du Comité, Harris BENKAROUN Vice-Président, Fabio PETRILLI Trésorier Général, 
Grégory CHENIN Commission Évènementiel, Philippe KARCHER CTAJ, Francis RENA Président de la 
Commission CMCD, Patricia BALEGEAS Présidente de la Commission Territoriale de Discipline, Manon 
BEAUVILLAIN, Cédric DENON, Sabrina JAUBERT, François-Xavier LOWE. 

Absents excusés :  
Sébastien BINET Vice-Président, Yannick BRARD, Stéphane CASAERT Président Commission Organisation 

Compétition Yohan COMMARE, Valérie MANTEY, Benjamin ROUSSEAU Président Arbitrage. Didier VEAUX 

Secrétaire Général 

Absents :  

Bonhel PHAETON. 

Invités : 

Fabrice LE ROY, Sandrine LOURDEREAU. 

 

Compte-rendu du Conseil d’Administration Exceptionnel du 21 juin 2023  

Pas de remarque sur le compte rendu du précédent Conseil d’Administration. Il est voté à l’unanimité. 

Michel Laurent, Président du Comité prend la parole 

Le président remercie les personnes présentes pour le 1er Conseil d’Administration de la saison 2023-2024. 

Michel LAURENT est préoccupé par le climat de violence qui entoure les matches. Il demande aux présidents 
de clubs d’agir au sein de leur structure pour maîtriser les fauteurs de troubles et leur entourage. 

Sabrina JAUBERT constate que les critiques sur les choix des entraineurs ou autres entrainent aujourd’hui un 
climat délétère au sein des clubs. 

François-Xavier LOWE est, lui aussi, préoccupé par les évènements de violence qui se sont produits 
dernièrement. Il craint de ne plus pouvoir tenir son rôle de président si cela devient récurrent. 

Sabrina JAUBERT souligne que le rôle de président devient de plus en plus difficile vis-à-vis des parents et 
des institutions qui ne le soutiennent pas. Elle regrette également le manque de soutien des présidents de 
clubs par la commission de discipline. 

Harris BENKAROUN demande si le FFHB peut mettre place une commission dédiée à la protection des 
matches. 

  

Conseil d’Administration du 13 décembre 2023
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TOUR DES COMMISSIONS 

Michel LAURENT rappelle que la prochaine Assemblée Générale Élective se tiendra le 24 mai 2024. 
Afin de s’aligner sur le mode de scrutin de la FFHB, le Comité 95 abonne le scrutin uninominal pour 
le scrutin de liste. 

Cette modification de scrutin nécessite la modification des statuts du Comité 95 qui devront ensuite 
être approuvés par la FFHB et la Préfecture du Val d’Oise. 

Le nouveau mode de scrutin est adopté à l’unanimité des membres présents. 

 Contre : 0% 

 Abstention : 0 

 Pour 100 % 

Suite à l’approbation du Conseil d’Administration concernant le passage en scrutin de liste et afin 
d'être en conformité avec la Ligue IDF et la FFHB, les présidents de clubs et membres actifs ont 
été conviés à exprimer leur votre concernant la proposition des nouveaux statuts du Comité 95 
via une Assemblée Générale Extraordinaire à distance. 
 
33 votants  
Participation 22 votes exprimés (66 %) 
 

 Contre : 0% 

 Abstention : 0 

 Pour 100 % 

COC – Stéphane CASAERT 

Une réunion est prévue dès janvier 2024 pour tenter de régler le problème des engagements d’équipes 

tardifs qui entrainent des retards dans le début du championnat. 

Francis RENA estime que les délayages « à rallonge » désorganisent le calendrier de la COC. 

Harris BENKAROUN propose de modifier les structures championnat répondant aux besoins des clubs et 

des licenciés  avec la mise en place d’un nouveau projet COC 2024-2028.. 

François-Xavier LOWE rappelle que certaines équipes se désengagent après les délayages. 

Manon BEAUVILLAIN regrette la suppression des Warm-Up qui permettent aux jeunes d’entrer plus tôt 
dans la compétition et ainsi augmenter leur motivation. 
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Technique – Fabrice LE ROY  

A ce jour, le Comité 95 compte 5.342 licenciés avec une répartition 70% de licences masculines et 
30 % de licences féminies. 

▪ Intercomités 2009 N+1 
La sélection féminine s’est qualifiée pour la finale 
La sélection masculine jouera la 3ème ou 4ème place. 
Félicitations aux joueurs et joueuses et à leurs coaches. 
 

▪ Sélection 2010 
La détection féminine a permis de repérer des profils intéressants 
La détection masculine a permis de repérer une belle génération et des profils très 
intéressants. 
Les CPS auront lieu les mercredis après-midi et les samedis matin  
Des stages sont prévus en février 2024 et avril 2024 
1ère compétition des Intercomités le 17/12/2023. 

▪ Tiby U19 – 20ème anniversaire 
Très belle édition appréciée de tous : organisateurs, participants et spectateurs, 
Nombre record de spectateurs 
Le CDFAS et le département du Val d’Oise sont très satisfaits de cette nouvelle édition. 
 
Le Tiby 2024 se déroulera en dehors de vacances scolaires du 4 au 10 novembre 2024. 
 

Fabrice LE ROY annonce que le Comité 95 doit quitter les bureaux de la Maison des Comités -106 
rue des Bussys à Eaubone du 30/06/2024 au 16/09/2024 en raison de la venue de la délégation 
américaine en vue des Jeux Olympiques d’été 2024. 
 
Des discussions sont en cours avec le CDFAS et le Département pour connaitre les impacts des JO 
2024 sur les gymnases et les activités du Comité 95. 
 
À ce jour,  

▪ aucune proposition de relogement n’a été proposée. Les membres du Bureau Directeur 
s’interrogent sur la nouvelle organisation du Comité 95 tant au niveau de la gestion des 
salariés que sur l’organisation des stages sportifs... 

▪ aucune liste des gymnases réquisitionnés pour l’organisation des JO 2024, 
  

Fabrice LE ROY propose aux présidents de clubs de se renseigner auprès des mairies pour connaitre 
l’occupation des gymnases et ainsi prévoir l’organisation de la rentrée 2024-2025. 
 

Trésorerie – Fabio PETRILLI 

En ce début de saison, Fabio PETRILLI n’a pas de remarques particulières si ce n’est le constat des 
règlements d’Appels de Fonds qui tardent à être versés par les clubs. 
Il rappelle que le Comité 95 règle à la Ligue IDF un acompte sur les licences 2023-2024 de 20.684 € 
tous les mois.  
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La bonne tenue des comptes a permis au Comité 95 de toujours honorer ses règlements dans les 
délais impartis. 
 
Sandrine LOURDEREAU précise que le 1er acompte d’APF étant prévu aux alentours du vendredi 15 
décembre, les relances seront envoyées, dès le lundi 18 décembre 2023 aux clubs retardataires. 
 
Grégory CHENIN constate que les subventions tardent à être versées aux clubs. 
 
Fabio PETRILLI rappelle que le Tiby 2023 a été plus couteux que les précédents du fait notamment 
des coûts hébergement /restauration. 
 
Michel LAURENT annonce que des démarches vont être entreprises auprès du Conseil 
Départemental pour revoir le montant de la subvention qui n’a pas augmenté depuis 10 ans. 
 
Fabrice LE ROY précise qu’une augmentation du nombre de partenaires privés est nécessaire. 
 
Michel LAURENT précise que la Ligue IDF a augmenté son aide financière de 4.000 € 
 

Discipline – Patricia BALEGEAS 

Patricia BALEGEAS a pris la présidence de la CTD 95(Commission Territoriale de Discipline).  
 
Depuis le départ de P. COCLET avec l’historique de la CTD95, Patricia BALEGEAS rencontre des 
difficultés quant à la gestion administrative des dossiers de discipline. Elle envisage d’entériner les 
dossiers les plus anciens et qui ne nécessitent pas forcément la tenue d’une réunion de commission 
de discipline. 
 
Son premier constat concerne le manque de rapports d’arbitrage nécessaires à l’instruction des 
dossiers de discipline. 
 
La nouvelle liste des membres de la CTD95 est principalement constituée d’arbitres. Le manque 
d’engouement pour postuler dans cette commission l’oblige à accepter toutes les candidatures. 
 
Patricia BALEGEAS demande à la Ligue de récupérer les dossiers antérieurs à son arrivée et gérés 
par Pascal COCLET. 
 

CTA – Benjamin ROUSSEAU (représenté par Wilfried PAPINEAU) 

▪ Formation adulte du 10 janvier au 10 février 2024  
1ère phase => cours théoriques, pratiques et travail individuel 
2ème phase => arbitrage de 5 rencontres officielles désignées par le CTAJ95 sur les catégories 
U18 Masculins et U18 Féminins et +16. 
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La CTAJ95 validera les candidats reçus au grade de Juge Arbitre stagiaires. 
 

Michel LAURENT constate que l’attitude de certains arbitres sur le terrain est déplorable. 
 
Wilfried PAPINEAU acquiesce et regrette que les joueurs/arbitres n’aient pas du tout une attitude 
plus exemplaire. 
 
Wilfried PAPINEAU informe les membres du Conseil d’Administration que certains arbitres du Val 
d’Oise vont siffler en Seine Saint Denis pour aider ce département en manque d’arbitres. 
 
Michel LAURENT regrette que la CTA 95 ne l’en ait pas informé avant. 

CDJA – Philippe KARCHER 

▪ JAJT3 => 76 arbitres jeunes répartis comme suit :  

10 arbitres féminines 

46 arbitres masculins 

20 arbitres jeunes qui seront évalués prochainement 

1 binôme masculin proposé pour l’accession T2 – CTA pôle jeune ligue lors des ITC du 16 et 

17/1/2023 

Les JAJT3 sont répartis en groupes de niveau ce qui facilite le passage en arbitrage adulte. 

▪ JAJ Clubs => 116 arbitres jeunes répartis comme suit :  

40 arbitres féminines 

76 arbitres masculins 

20 potentiels T3 avec 8 clubs ayant répondu à la demande de recensement des JAJ Clubs. Une 

relance a été faire aux responsables d’arbitrage et aux clubs pour obtenir davantage de 

réponses. 

▪ TRC Inexistants : la CTAJ95 va imprimer les documents et les envoyer aux JAJT3 
▪ 4 évaluateurs supplémentaires viennent aider pour faciliter les validations 
▪ Il y a des difficultés à trouver des bénévoles disponibles en semaine pour organiser des 

stages de perfectionnement. 
 

Les coordonnées des arbitres dans Gesthand ne sont pas à jour et ne permettent pas de joindre 

les arbitres pour les prévenir des changements de salle, de date, … 

▪ Il y a des demandes contradictoires des clubs en ce qui concerne la dématérialisation des fiches 

de frais. Certains clubs souhaitent une signature manuscrite et d’autres préfèrent la signature 

électronique.  

La CDAJ demande que le comité prenne une décision en BD, en CA ou en AG pour officialiser la 

signature électronique comme validation de la fiche de frais.  

 



 

6 
 

CMCD – Francis RENA 

Francis RENA a envoyé un questionnaire sur la CMCD à tous les clubs. 
 
Il constate une diminution du nombre d’arbitres en raison de la croissance du nombre d’ententes entre clubs. 
 

Questions diverses 

Sabrina JAUBERT souhaiterait que le temps de jeu des U11 soit revu par la COC.  

Elle estime que le temps de jeu de 2 X 18 mn est trop long pour les jeunes joueurs/joueuses. Elle préconise 

plutôt 3 mi-temps de 12 minutes. 

Philippe KARCHER fait le même constat pour les JAJ. 

 

Fin du Conseil d’Administration à 21h36 

Le Président du Comité  Le Secrétaire Général du Comité 

 Miche LAURENT Didier VEAUX  

 
 


